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‘Millennial’, 
‘tecno’ y 

santo

El beato Carlo Acutis, el joven italiano 

fallecido en 2006, a los 15 años, y llama-

do el “ciber apóstol de la Eucaristía” 

será canonizado pronto. Vida, obra, 

frases y los milagros aprobados por la 

Iglesia que hoy lo llevan a los altares.

El beato Carlo Acutis, el joven italiano 

fallecido en 2006, a los 15 años, y llama-

do el “ciber apóstol de la Eucaristía” 

será canonizado pronto. Vida, obra, 

frases y los milagros aprobados por la 

Iglesia que hoy lo llevan a los altares.

EEl bbee

aalllelecec

dodo eel 

fffaf

atoo CaCaarrlolo cccu

ccididodo een 202000 ,

cciibbeer aappóóstst““

066

AAatt ututtisis,s, eel joveeen 

, a loloos 1515 a ooos

oool dede lala EuEucuccatt

aññ

vvjoo itittaalliaiaano

s,s, y lllalaamama-

aarrisiststtíaía”a”

a

n

sese áá c

f asasesee

IgIggleleessi

rrf

err cca ooonnizizadodo p

ees y loloos mmiilalagg

iaia ququeue oyy lolooohh

a

zaaann p ooontoo.o. Vididada,a, 

roos aap oob dodo

o lllevaan a loloos avvvalee

aabprrr

Vnttprr oobbra,a,

oos ppoor lala 

aalttaarees.s.r

r



❖ 2 Tema central :: Cristo Hoy

Santo y millennial

El papa Francisco aprobó recientemente el mi-
lagro atribuido a Carlo Acutis, posibilitando
la próxima canonización del adolescente ita-

liano que sería en 2025. El joven falleció con 15 años
en 2006, siendo considerado un santo millennial
(por haber nacido en 1991), y fue beatificado en
2020, por lo que bate récords de velocidad en su ca-
mino a los altares. Antonia Salzano, madre de Carlo,
en una entrevista, contó aquello que más le impac-
tó de su hijo, apodado hoy como el “ciber apóstol
de la Eucaristía”.

Convirtió a su madre
“Carlo fue mi salvación”, revela su madre. El amor

apasionado que su hijo sentía por Jesús llevó a que
esta mujer, joven, exitosa, de una familia intelectual
y alejada de la fe, se cuestionara su forma de vivir.
Había ido tres veces a Misa en su vida: su Bautismo,
su primera Comunión y la boda. Hasta que el pe-
queño Carlo, de cuatro años, la llevó a “entrar en las
iglesias para decirle ‘hola’ y mandarle ‘besos’ a Jesús
en la Cruz”. Se apuntó a unas clases de teología para
responder a las miles de preguntas de su inquieto
hijo y poco a poco tuvo una conversión. Habría que
matizar aquí que fue su niñera polaca, llamada Bea-
ta, quien le habló primero de Dios. 

Recibe a Jesús por primera vez
La piedad del pequeño no hacía más que crecer

y a los 7 años recibió su primera comunión en el si-
lencio del monasterio de Bernaga en Perego, para
evitar distracciones.  Desde entonces, Carlo asistía
a Misa diaria, rezaba el Rosario y dedicaba un rato
de adoración antes o después de la Eucaristía. “No
hablo con palabras, solo me recuesto sobre su pe-
cho, como San Juan en la Cena”, así describía su
forma de orar.

Los hermanos de Carlo
Hoy, Carlo sigue evangelizando a la familia. Anto-

nia tuvo mellizos en 2010, Francesca y Michele,
cuando ya había cumplido 44 años, cuatro años
después de la muerte de su hijo. Los mellizos siem-
pre han escuchado hablar de su hermano, así que
para ellos es natural tener un Santo en la familia.
“Son niños muy devotos y aunque se pelean por ver

quien reza el rosario, son muy especiales. Estoy se-
gura de que Carlo está intercediendo por ellos des-
de el cielo” dice su madre.   

Su gran obra eucarística 
Carlo tenía un gran amor por Jesús sacramentado

y esto lo inspiró a realizar su gran obra sobre los mi-
lagros eucarísticos. Todo comenzó en la Feria de Ri-
mini, el mayor evento cultural católico italiano, or-
ganizado por “Comunión y Liberación”, con una
masiva participación de jóvenes, donde Carlo acu-
dió y se inspiró para su gran proyecto. En este festi-
val de exposiciones y encuentros que profundizan
sobre la sociedad, la cultura y la fe, nace en Carlo el
deseo de crear una exposición sobre los distintos
milagros eucarísticos que tuvieron lugar en la histo-
ria. Su trabajo de investigación, que comenzó cuan-
do tan solo tenía 11 años, dio como resultado una
obra que explica los hechos milagrosos en torno a
la Eucaristía en 20 países, con 160 paneles y que han
recorrido más de 10.000 parroquias en todo el
mundo. Su madre no oculta su emoción al contar
lo impresionante que era “ver a un niño tan joven
pasar horas y horas trabajando con el ordenador en
vez de jugar a los videojuegos o con sus amigos”.
Quería que todos amasen a Dios y comprendieran
que “la Eucaristía es lo más increíble que hay en el
mundo”. Y más que impresionante, porque para su
obra agotó 3 ordenadores y pidió a sus padres
acompañarle por un viaje por toda Italia y parte de
Europa para recabar material fotográfico. 

Las luchas de Carlo 
Carlo era un poco “glotón y goloso, porque le en-

cantaba comer Nutella y helados” dice su madre en-
tre risas, porque cuando se le pregunta sobre Carlo,
tiene muchísimas anécdotas que contar. Recuerda
que hubo un momento que comer tanto hizo que ga-
nara peso y engordó, lo que le llevó a adquirir un sen-
tido del equilibrio y luchó por la virtud de la templan-
za. Le habían regalado un diario que utilizó para su
mejora personal, colocando notas por su comporta-
miento, por ejemplo, “cómo me comporto con mis
padres, compañeros y profesores”. Esto demuestra “la
lucha que tuvo consigo mismo, era muy estricto y no
dejaba pasar ni una” dice Antonia.  Carlo tenía tam-
bién detalles con las señoras que venían a limpiar la
casa. Algunos de los cuales están grabados en la me-
moria de Antonia: “A pesar de que era su trabajo, a
Carlo no le parecía bien que tuvieran que recoger su
desorden. Intentaba despertarse un poco antes para
tener la habitación limpia y hacer la cama”. 

Lucha contra el payaso interior
Paralela a la gran labor entre sus compañeros,

Carlo también tenía que luchar por una tendencia
natural a hacer “el payaso” y hacer reír a la clase, in-
cluso a sus profesores. Pero se daba cuenta que mo-
lestaba, de modo que se esforzó en mejorar en este
aspecto también. 

La castidad
Sobre el tema de la castidad, la madre cuenta co-

Toda la obra realizada por Carlo sobre los milagros eucarísticos en el mundo puede descargarse por
Internet de su página web: “www.miracolieucaristici.org”.

El joven “Ciber apóstol de la Euca-
ristía”, Carlo Acutis, será llamado
santo muy pronto. Su madre da
testimonio de sus luchas interio-
res y de sus grandes virtudes. Y
presentamos el milagro aprobado
para esta histórica canonización.
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mo Carlo “tenía muchas chicas que estaban enamo-

radas de él: era un joven guapo, rico y con éxito. No le

hubiese sido difícil tener muchas novias si hubiese

querido”. Pero era consciente de la “gran dignidad de

cada ser humano y de que cada persona refleja la luz

de Dios”. Estaba verdaderamente convencido de que

“el cuerpo es templo del Espíritu Santo”. En esa línea

tenía claro, reflexiona Antonia, “que la sexualidad era

algo muy especial y que tenía que ser para el propósi-

to que Dios la había creado”. Así que solía hablar con

sus compañeros de clase y los animaba a la castidad.

Le dolía mucho ver cómo los jóvenes usaban la por-

nografía para su propio placer, lo que era una falta de

caridad y de alguna manera, “era traicionar el proyec-

to que Dios tenía para ellos”. También, su madre ex-

plica que Carlo se confesaba con frecuencia. El mis-

mo Carlo solía decir: "Nuestra alma es como un glo-

bo aerostático. Si por casualidad hay un pecado mor-

tal, el alma cae al suelo. La Confesión es como el fue-

go debajo del globo que permite al alma volver a ele-

varse. Es importante ir a confesarse con frecuencia".

Convirtió a su empleado
La revista Huellas recoge el testimonio de uno de

los empleados del hogar: “Rajesh era hindú. Entre él

y Carlo nació una profunda amistad, hasta el punto

de que Rajesh se convirtió y pidió recibir los sacra-

mentos. Cuenta Rajesh que: “Me decía que sería

más feliz si me acercaba a Jesús. Pedí el Bautismo

cristiano porque él me contagió y cautivó con su

profunda fe, su caridad y su pureza. Siempre le con-

sideré como alguien fuera de lo normal, porque un

chico tan joven, tan guapo y rico normalmente pre-

fiere llevar una vida distinta”.

Un saco para el mendigo
Carlo hacia pequeños detalles que mejoraban la

vida de los demás. En este sentido, su madre cuenta

impresionada la “caridad y la generosidad que Carlo

tenía con todos” que es lo que contesta cuando se le

pregunta sobre lo que más le impactaba de su hijo.

Con sus primeros ahorros le compró un saco de dor-

mir a un mendigo que siempre veía camino de Misa. 

Carlo y la tecnología
“Hay algo muy oscuro de Internet que puede ser

transformado si la tecnología es usada para un

buen propósito” dice Antonia, “Carlo lo hizo para

evangelizar y es un gran signo de esperanza”. No

puede más que enorgullecerse de la gran labor que

hizo su hijo con la tecnología y por ser ejemplo para

tantos jóvenes de su generación. Carlo les decía a

sus amigos que para ellos también había “un pro-

pósito especial de Dios desde la Eternidad”. Y que

ellos también pueden hacer mucho más de lo que

él hizo, “pueden ser Santos, lo importante es que-

rerlo”, les decía.

Vocación sacerdotal y leucemia 
En el verano de 2006, Carlo le pregunta a su ma-

dre: “¿Crees que debo ser sacerdote?” Ella le respon-

de: “Lo irás viendo tú solo, Dios te lo irá revelando”.

Ese mismo año comenzó lo que parecía una gripe

normal, pero al entrar en el hospital, confió a su ma-

dre: “De aquí ya no salgo”. Efectivamente, se le diag-

nosticó una de las peores leucemias, de tipo M3.

Diría a sus padres: “Ofrezco al Señor los sufrimien-

tos que tendré que padecer por el Papa y por la

Iglesia, para no tener que estar en el Purgatorio y

poder ir directo al cielo”. Pidió la Unción de Enfer-

mos y murió el 12 de octubre. 

Su funeral
En el funeral no cabía nadie más, había muchas per-

sonas que la familia no había visto en la vida. Y es que

Carlo, a escondidas, había ayudado a un innumerable

número de almas, como inmigrantes y personas sin

techo en la calle, con quienes compartía su comida.

¡En el funeral había muchísimas personas sin recursos!

“Un montón de gente me hablaba de Carlo, y yo no

sabía nada. Me daban testimonio de la vida de mi hi-

jo, y yo me sentía huérfana”, confiesa Antonia.  

Milagro de beatificación 
El milagro de beatificación, tuvo lugar en 2010 en

la capilla de Nuestra Señora Aparecida de Campo

Grande, Brasil. Exactamente cuatro años después

de la muerte de Carlo. Un niño que sufría un pán-

creas anular se acercó a besar una reliquia del beato.

El Padre Tenorio, vice postulador de la Causa de

Carlos Acutis señaló que “la enfermedad causaba

que el niño vomitara todo el tiempo, lo que le debi-

litaba mucho puesto que todo lo que comía lo de-

volvía”. En la fila para la bendición de la reliquia, el

niño le preguntó al abuelo lo que debía pedir a lo

que éste contestó: “dejar de vomitar”. Desde ese

momento ya no vomitó más y las pruebas médicas

demostraron que estaba completamente curado. 

Milagro de canonización 
Una joven de 21 años de Costa Rica, Valeria Val-

verde, sobrevivió milagrosamente a un grave acci-

dente de bicicleta que le dejó al borde de la muerte

con un gravísimo traumatismo craneal. Valeria se

cayó de la bicicleta mientras circulaba por una calle

del centro de la ciudad de Florencia. La joven tuvo

que ser sometida a una craneotomía de urgencia pa-

ra reducir la presión intracraneal. Según informó el

Dicasterio para las Causas de los Santos del Vatica-

no, desde el hospital se comunicó a la familia que su

situación era muy crítica y que podía morir en cual-

quier momento. Así entonces, la madre de Valeria,

Liliana, fue en peregrinación a Asís y rezó ante la

tumba del Beato Carlo Acutis, a quien confió a su hi-

ja y también dejó una carta con su petición escrita.

Y fue ese mismo día, que Valeria volvió a respirar es-

pontáneamente y al día siguiente los médicos cons-

tataron la recuperación de la movilidad de sus

miembros superiores y también su recuperación

parcial del habla. Luego, 10 días tras la peregrinación

de su madre, la joven fue dada de alta de la unidad

de cuidados intensivos y los resultados mostraron

que la contusión hemorrágica de su cerebro había

desaparecido por completo. Finalmente, dos meses

después de su accidente, la joven costarricense pere-

grinó a la tumba de Carlo Acutis con su madre para

celebrar y dar gracias por su milagrosa curación.

Frases
El futuro santo, dijo muchísimas frases, como así

también las escribió en sus cuadernos, donde se de-

ja ver su inmenso amor por la Eucaristía y la Santísi-

ma Virgen, como así también, su anhelo y compro-

miso por llegar al cielo. A continuación, se citan sus

10 frases más relevantes: 

1. “De qué sirve ganar 1.000 batallas si no puedes

vencer tus propias pasiones. La verdadera batalla

tiene lugar dentro de nosotros mismos.”. 2. "La Vir-

gen María es la única mujer en mi vida". 3. “La Euca-

ristía es mi autopista al cielo”. 4. "El Rosario es la es-

calera más corta para subir al Cielo". 5. "En la vida

eterna nos espera algo extraordinario". 6. "Tu ángel

de la guarda tiene que volverse tu mejor amigo”. 7.

"Todas las personas nacen como originales, pero

muchas mueren como fotocopias". 8. "Estar siem-

pre unido a Jesús, ese es mi proyecto de vida". 9. "La

felicidad es mirar hacia Dios, la tristeza es mirar ha-

cia uno mismo". 10. "La santificación no es un pro-

ceso de suma, sino de resta. Menos yo para dejar es-

pacio a Dios". (VaticanNews/ACI)

El cuerpo de Carlo Acutis se encuentra en la basí-
lica de Asis, Italia. Aunque no se encuentra intac-
to, sin embargo, conserva todos los órganos. Su
rostro recibió un tratamiento de reconstrucción.
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Por detrás de los videojuegos
Según investigaciones, el entretenimiento que brindan las consolas tiene un trasfondo perjudicial
que causa adicción. Desvalorización del hombre, la salud, del tiempo y la libertad.

Los Siervos del Hogar de la Madre (religiosos
de una asociación católica, pública e interna-
cional de fieles), subió recientemente en su

canal de YouTube llamado “Catholic Stuff”, un mini-
rreportaje, de forma gráfica y documentada, co-
mentando las consecuencias fundamentales que
pueden plantearse al consumo (abusivo o incluso
no abusivo) de los videojuegos, mostrando impor-
tantes estudios científicos que develan la naturale-
za deliberadamente adictiva de los mismo y reve-
lando el contenido pernicioso de muchos de ellos.

Los videojuegos
El minirreportaje

destaca que “los vide-
ojuegos han asumido
un papel central en
nuestras vidas” y explica
esto por razón de sus his-
torias y gráficos que mejo-
ran cada vez más, dándonos
experiencias cada vez más
llenas de adrenalina. Luego,
plantea que “actualmente los
videojuegos representan la pri-
mera opción de ocio audiovisual
en todo el mundo” y que para
muchos han llegado a ser una ma-
nera de vivir.

¿Todos los videojuegos son
iguales?

No todos los videojuegos son iguales,
hay algunos indiferentes y hay otros que
presentan cosas malas, ofreciendo “una
visión de la historia del ser humano y de la
religión que no es neutral, detrás hay ideo-
logías, modos de pensar que son a menudo
contrarias a nuestra fe”. Por ejemplo, la saga
“Assassin’s Creed”, un videojuego abiertamen-
te anticristiano, que ofrece una descripción de
la Iglesia Católica terriblemente corrompida e
incluso algunas de las misiones como jugador
son quemar monasterios e iglesias, matar monjes
y también a un Papa. El mismo lema de este video-
juego es totalmente relativista: “Nada es verdad, to-
do está permitido”.

¿Por qué tan adictivos?
Los videojuegos están en los niveles más altos del

entretenimiento en el mundo y no solo por la cali-
dad de sus productos sino también por la adicción
que generan. “Muchas de las compañías más grandes
de videojuegos están contratando psicólogos del
comportamiento y neurólogos para conseguir que

los jóvenes desarrollen una adicción al juego”. Pero,
aunque no es una adicción como la que causa la dro-
ga o el alcohol, sin embargo, desarrolla un mal hábito,
que consiste en “una dependencia de los videojuegos
difícil de dejar” y que busca que el consumidor pier-
da el mayor tiempo y dinero en el producto.

El “Hooked model”
Nir Eyal (un investigador y profesor estadouni-

dense), explica en su libro “Hooked” como las em-
presas logran que sus productos generen depen-
dencia mediante un método llamado “Hooked
model”. Este método, consiste en presentar prime-
ro un elemento sencillo para atraer al consumidor

hacia el producto y captar su
aten-

ción
utilizando

un icono de
una aplicación, un

enlace o una cinemáti-
ca impresionante. Luego

de que el usuario accedió al
producto, debe poder realizar una

acción fácil para después ser premiado
aleatoriamente, generando dopamina en

su cerebro y estimulando el deseo de querer
seguir jugando mientras que se acalla su racionali-
dad. Así entonces, se busca conseguir que el usua-
rio implique su tiempo y su dinero de modo que
se comprometa a seguir jugando, ya que cuanto
más dinero se invierte en un videojuego se lo valo-
ras más. Así se engancha al usuario, comprome-
tiéndolo y desarrollando más deseos de jugar, co-
menzando una vez más el ciclo. 

La “Caja de Skinner”
Un psicólogo estadounidense, Frederick Skin-

ner, comprobó que se puede condicionar la con-
ducta humana e incluso crear comportamientos
estables mediante un experimento con palomas,
en el que premiaba a las mismas con comida lo-
grando así que jugasen al Ping pong. Sin embargo,
su mayor experimento fue la “Caja de Skinner”,
que consiste en meter una rata en una jaula con
una palanca que provoca la caída de comida, lue-
go la rata aprende el mecanismo apretándola so-
lo cuando tiene hambre, de esta manera se proce-
de a cambiar el mecanismo para que funcione
aleatoriamente logrando que la rata presione ob-
sesivamente la palanca ya que no sabe cuándo
caerá la comida. Este comportamiento se conoce

como “premio variable” y lo podemos
observar por

ejemplo en
los juegos de

azar de los casinos.
Resulta entonces, que

“un premio inesperado es
mucho más poderoso que un

premio recibido regularmente [y] al
usar este tipo de mecanismos psicoló-

gicos en los videojuegos, a más respuestas
más enganchado se estará al videojuego”.

¿Puedo jugar?
Aunque “es verdad que no todos los videojuegos

usan este tipo de técnica psicológicas, [sin embar-
go] un videojuego debe ser tratado como lo que es,
el problema está en que ese videojuego se convierta
en un ídolo”. Aun así, el dilema es que muchos vide-
ojuegos no están hechos para la moderación. 

“Pedir la gracia de dejarlo”
San Ignacio de Loyola dice que “el hombre ha sido

creado para alabar, honrar y servir a Dios y las otras
cosas sobre la tierra han sido hechas para el hom-
bre, para que le ayuden a conseguir el fin para el que
ha sido creado”. Entonces surge la pregunta: “Siendo
sinceros ¿Eres capaz de controlarte? ¿Qué prefieres,
que al final de tu vida te des cuenta de que has gas-
tado mucho tiempo en vivir la fantasía de otra per-
sona o que has realizado el sueño que Dios tiene
para ti? Lo heroico es pedir la gracia de dejarlo, [sa-
biendo que] hemos venido a este mundo para dejar
una huella, [y que] cuando decides vivir por la co-
modidad pagas un precio muy alto, tu propia liber-
tad”. Finalmente, el minireportaje de “Catholic
Stuff” termina citando una frase del beato y próxi-
mo santo, Carlo Acutis: “Solo aquellos que hagan la
voluntad de Dios serán verdaderamente libres”.

“Catholic Stuff” al final de su video explica: “Lo
que los videojuegos te proponen es una grande-
za falsa, sientes que estás construyendo algo
que vale la pena, pero es una ilusión”.
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Imagen del mes: A principios de junio, el Real Madrid, famoso club de fútbol español, ganó su decimoquinta copa de la Liga de Campeones frente al Borussia
Dortmund (Alemania) y comenzó los festejos con su tradicional ofrecimiento del trofeo a la patrona de Madrid en la catedral de Nuestra Señora de la Almudena.

Cristo Hoy :: Editorial

Carlo, era rico

C
arlo Acutis era rico, sí, pero no sólo espiritualmente (¡será llamado san-

to!), sino también materialmente. Tenía buena educación, venía de lo

que hoy se llama “buena familia”, por más que había problema con sus

padres. Carlo tenía muchos artículos “tecno”, habitación propia, 6 mascotas, via-

jes, expectativa de estudio y laborales… Sin embargo, ese es muchas veces hoy

el perfil de una gran mayoría de jóvenes que viven con depresión, ansiedad y

hasta intento o cometimiento de suicidio. Es una paradoja pues, al decir de los

expertos: en general los pobres no se suicidan.

Pero Carlo viene hoy a ser un ejemplo hermoso de alegría católica en la abun-

dancia. Sí, las generaciones anteriores eran, como algunos tiktokers, youtubers,

etc. dicen: más recias. Y las actuales más débiles. No es el caso de Carlo, su fe lo

hizo fuerte para enfrentar con entereza la misma muerte que de a poco se apo-

deró de sus tiernos años.

La diferencia le viene por la fe, ella es la que lo hizo ser verdaderamente rico. Por

ella no se apegó a sus bienes, por ella combatió sus propios caprichos como su pa-

sión por la Nutella y el afán de “hacerse el payaso”, por ella los utilizó para el bien

espiritual de aquellos “pobres” que tenía a su alrededor: los otros jóvenes, sus ami-

gos, compañeros y tantos jóvenes que él sabía no conocían a Dios. Y porque no

bastan las palabras quiso irrumpir en la mente de los jóvenes con hechos, por eso

evangelizó mostrando los milagros eucarísticos. Estos milagros son un grito a la

mente y al corazón - también de los adultos- que le exigen una respuesta racional

y, a su vez, conocer su propia limitación ante el misterio de Dios. Si estos milagros

son reales, Dios existe y está entre nosotros y se interesa por nosotros. 

Dios quiera que este hermoso testimonio inspire a padres, docentes, familia-

res, autoridades eclesiales y civiles a no desesperar de la situación de los jóvenes

actuales, sino a responder con fe al desafío actual de darles un sentido a la vida a

los que creen tener todo, y no tienen nada. El joven al que llamaremos san Carlo

Acutis, lo hizo.
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El Vicariato Apostólico del Pilcomayo, a cargo de
su Administrador el p. Miguel Fritz y el pbro. Mar-
cos García, recibió a la comitiva Coordinadora de la
Centralidad de la Niñez en mayo. La misma fue a
Mayor Infante Rivarola, frontera entre Paraguay y
Bolivia a recibir la Pandorga Latinoamericana, un
cartel en forma de volantín, con el mensaje “Cami-
nata: huellas de ternura”. Acompañaron a los niños,
las autoridades civiles, la infantería del ejército, ra-
dio Pai Puku y también la Abogada del Ministerio
de Defensa Pública Maricela Ortega.

Por el desarrollo de los niños
El objetivo de la Caminata fue crear una comu-

nidad de interacción, para promocionar la vida
plena y el desarrollo integral de los niños y ado-

lescentes de América Latina y el Caribe. En Para-
guay, la Comisión ha decidido llamar al evento
“Caminata por el Respeto y Buen Trato a los Ni-
ños, Niñas y Adolescentes”.

Entrega de la Pandorga
En el marco del proyecto “cero violencia, cien

por ciento ternura”, durante la celebración euca-
rística, en la Basílica Santuario Nuestra Señora de
los Milagros de Caacupé, que estuvo presidida
por mons. Joaquín Robledo, Obispo de San Lo-
renzo y concelebrada por mons. Ricardo Valen-
zuela, Obispo de Caacupé, se realizó la entrega de
la Pandorga Latinoamericana y también se reali-
zó la lectura de Declaración por la Ternura y el
Buen Trato. (episcopal.org.py)

M iles de fieles, estudiantes de los cole-
gios salesianos e integrantes de la Fa-
milia Salesiana colmaron la explanada

del Santuario de María Auxiliadora de Asunción
para participar en la celebración de clausura a fi-
nes del mes de mayo dedicado a la Auxiliadora de
los cristianos.

Numerosos sacerdotes
La celebración fue presidida por mons. Edmundo

Valenzuela, y concelebrada por el Consejero Regio-
nal, p. Gabriel Romero, el  p. Mario Villalba, Inspector,
el p. Dionisio Medina, Director de la Presencia y el p.
Héctor Fariña, Rector del Santuario. Además, estu-
vieron en la celebración sacerdotes de las distintas

comunidades salesianas de Asunción y del Vicariato
Apostólico del Chaco. 

María: Madre, Maestra y la Trinidad
En la homilía, el p. Héctor Fariña invitó a vivenciar

a través de la Virgen el misterio de la Trinidad y
también su maternidad, que nos enseña el deber
que tenemos de cuidar de todos los niños en estos

tiempos de inseguridad, violencia y atropellos a los
derechos de los niños. Por último, exhortó a apren-
der de ella, la Maestra en el seguimiento de Jesús.

Al término de la misa, los presentes acompañaron la
imagen de la Virgen en una procesión con antorchas
por las calles adyacentes al Santuario, culminando
nuevamente en la explanada, con un gran espectáculo
de fuegos artificiales. (salesianos.org.py)

36° Encuentro de
diócesis de Frontera

En mayo se llevó a cabo en Ciudad del Este, Para-
guay, el 36° Encuentro de Diócesis de Frontera, don-
de Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay, se reunie-
ron con el objetivo de reflexionar sobre las acciones
y actividades que se gestan desde las Iglesias de es-
tos países. 

Palabras del obispo
El obispo local Mons. Pedro Collar Noguera, invitó

en la carta de bienvenida a profundizar sobre las “raí-
ces comunes, amenazadas por la imposición de una
cultura global, y valorizar las diversidades culturales
en la vida de nuestros pueblos”. (episcopal.org.py)

En el encuentro participó el p. Pedro Brassesco,
secretario general adjunto del Celam.

Se realizó una caminata por la niñez promoviendo el desarrollo
y la ternura hacia los infantes y adolescentes.

El lema del mes de María, que como cada año convoco a tantos devotos fue: “Yo te daré la Maestra”.

El lema de la caminata fue: “Cero violencia, cien por ciento ternura”.

Los niños caminan

Paraguay
peregrina
Los laicos paraguayos con 
una multitud de estudiantes 
salesianos caminaron junto 
a María Auxiliadora.
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Perú: transexualidad como enfermedad

El poder Ejecutivo del Perú ha dado en mayo
pasado su aprobación a un Decreto Supremo
que trae consigo un marcado impacto en las

llamadas “identidades de género”, en particular, en
las personas que se hacen llamar “trans”.

La transexualidad: una patología
En esta medida, el Ministerio de Salud (MINSA)

ha tomado la decisión de incluir en el Plan de Ase-
guramiento en Salud (PEAS) la Clasificación Inter-
nacional de Enfermedades (CIE-10) de la OMS, una
acción que implica reconocer las identidades
LGBTIQ+, especialmente a aquellas que se identifi-
can como transexuales, como patologías. Por esta
razón, Los diagnósticos de la CIE-10, que abordan
diversas expresiones de la sexualidad y la identidad

de género, ahora se considerarán trastornos menta-
les asegurados por el servicio estatal de salud.

Los lobbies se molestan 
Aunque esta medida está tomada para favorecer y

prestar la debida atención a personas que sufren este
tipo de desórdenes, este movimiento legislativo ha

provocado un intenso debate y disgusto dentro de
personas parte de los lobbies LGBTIQ+, quienes tie-
nen años intentando normalizar las ‘identidades de
género’, que cada vez se multiplican de manera expo-
nencial, incluyendo ahora identidades terribles, las cua-
les pueden incluso fluctuar dependiendo de la hora del
día, o incluso las estaciones del año. (Infocatolica) 

En una conferencia celebrada en Salt Lake
City (Estados Unidos) a finales de abril, el mé-
dico británico Dermot Kearney hizo un llama-
miento a los médicos asistentes para que de-
fiendan la protección de la vida a pesar de las
adversidades.

61 bebes salvados 
Kearney es miembro de Heartbeat, la mayor red

de apoyo a mujeres embarazadas de Estados Uni-
dos, y gestiona la red mundial Abortion Pill Rescue
(APRN). Los miembros de la red ayudan a las mu-
jeres que han tomado la primera de las dos píldo-
ras abortivas, pero luego cambian de opinión y
quieren traer a su hijo al mundo. A pesar de la fuer-
te oposición, Kearney, junto con la Red APR y
otros médicos del Reino Unido han conseguido
salvar de un aborto a un total de 61 bebés no naci-
dos desde 2020 administrando progesterona des-
pués de que la mujer embarazada haya tomado la
primera píldora abortiva que contiene mifepristo-
na. Según los informes de Kearney, la tasa de éxito
de sus pacientes es de al menos el 50%. El éxito del
tratamiento significa que el embarazo continúa y
el bebé nace vivo. Si la mujer toma tanto mifepris-
tona, como misoprostol (la segunda píldora abor-
tiva que se toma unos días después de la primera),
sólo sobreviven entre el 1% y el 2% de los fetos. Si la
embarazada sólo toma mifepristona pero no reci-

be tratamiento con progesterona, la proporción
de supervivientes es inferior al 20%.

Persecución
Antes de iniciar él mismo el tratamiento, Kearney

se puso en contacto con el Servicio Nacional de Salud
británico, el Real Colegio de Obstetras y Ginecólogos
y el Real Colegio de Médicos Generalistas en 2020,
con la esperanza de que las asociaciones médicas
apoyaran el método de tratamiento, sin embargo, no
fue así. Incluso, luego, el Consejo Médico General ini-
ció una investigación en 2021 sin su conocimiento
después de que el Real Colegio de Obstetras y Gine-
cólogos y la organización proaborto Marie Stopes In-
ternational le acusaran de comportamiento poco
ético. Luego, se le prohibió administrar, prescribir o re-
comendar progesterona en relación con la ayuda tras
la toma de la primera píldora abortiva. Pero, cuando
más tarde un equipo de abogados llevó el caso de Ke-
arney a los tribunales en 2022, se sobreseyó el proce-
dimiento. El tribunal declaró que no había pruebas
de comportamiento no profesional. (Infocatolica)

El Papa Francisco, en el mes de mayo, estuvo pre-
sente en los Estados Generales de la Natalidad en
Roma (Italia), una convocatoria con cuatro años de
trayectoria organizada por el Foro de las Asociacio-
nes Familiares.

Durante su participación, Francisco, exhortó a los
gobiernos a ser más responsables en el incremento
de la natalidad, trabajando “a favor de la familia”
con decisiones “serias, valientes y eficaces”. Luego el
Papa sostuvo, que sin hijos “no hay esperanza de fu-
turo” y compartió su preocupación por el conti-
nente europeo, recordando que Italia el año pasado
registró un total de 370.000 nacimientos, siendo la
cifra más baja de la historia. Finalmente, mencionó
teorías, según las cuales “el nacimiento de demasia-
dos niños crearía desequilibrios económicos, falta
de recursos y contaminación”, opinando que dichas
teorías están completamente obsoletas, y que “el
problema no es cuántos somos en el mundo, sino
qué mundo estamos edificando; no son los hijos, si-
no el egoísmo”. (Infocatolica)

El ministerio de Salud del Perú reconoció la transexualidad como un trastorno mental con el fin
de brindar ayuda a las personas que presenten esta patología. Los lobbies LGBT se enfurecen.

Los lobbies argumentaron molestos y erróneamente, por redes sociales, que el MINSA está trabajan-
do con información desactualizada.

En Salt Lake City, Kearney dijo que los 
médicos presionaban a las mujeres 
embarazadas para que abortaran. 

El Papa destacó también el sacrificio de los
abuelos por el futuro de sus nietos.

Salvando 
vidas a último
momento

Esperanza en
la natalidad
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E
l Obispado de Plasencia (España), gobernado

pastoralmente por mons. Ernesto Jesús Bro-

tóns Tena (foto), ha amonestado al párroco

de Miajadas, P. Enrique Gómez Rodríguez, tras rea-

lizar la bendición de una pareja homosexual de tal

manera que, ha generado “escándalo” y “confusión”. 

El vicario general de la diócesis, P. Francisco E.

Barrado, aseguró a ACI Prensa que el Obispado

era consciente “de los hechos y de cómo son

contrarios a las indicaciones del documento de

Doctrina de la Fe”. Además, en referencia al pá-

rroco de Miajadas, expuso que “a nivel interno

se está en contacto con el sacerdote, al cual se le

ha amonestado por su proceder”. (Aciprensa)

Sacerdote amonestado por bendecir a pareja 
homosexual causando “escándalo” y “confusión”

Indulgencias del
Año Santo 2025

Tras la solemne convocatoria al Jubileo 2025 por

parte del Papa Francisco, la Penitenciaría Apostólica

publicó un decreto en el que detalla las Indulgencias

que se concederán durante el Año Jubilar. (Aica)

Primer sacerdote
sordomudo de la
India

En Thrissur, en el estado indio de Kerala, el hasta

ahora diácono Joseph Thermadom, sordo y con

problemas del habla, fue ordenado sacerdote de la

Congregación de la Santa Cruz por el arzobispo

Mar Andrews Thazhath. El P. Thermadom es la pri-

mera persona con este tipo de discapacidad que es

ordenado sacerdote en la Iglesia católica del país.

(Infocatolica)

■ Jesús tiene sed, el milagro 
de la Eucaristía

En junio pasado se estrenó en EEUU el filme la Eu-

caristía, producida por el diácono Steve Greco,

con protagonistas como el famoso apologeta y

converso al catolicismo, Scott Hahn y Eduardo

Verástegui, entre otros. “En diálogo con notables

figuras católicas, la película explora los orígenes

bíblicos de la Eucaristía y comparte historias per-

sonales de individuos cuyas vidas han sido trans-

formadas por el Santísimo Sacramento”, señala el

sitio web de la película:

https://jesusthirstsfilm.com/es/ (Aceprensa)

■ ¡Lo logramos!

Jillian Ball, estudiante de la escuela secundaria de

Broomfield, Colorado, pronunció su discurso de

fin de año en medio de un gran aplauso de los

presentes. No tendría nada de inusual si no fuera

porque tiene síndrome de Down y, a pesar de es-

ta discapacidad, logró graduarse de la escuela se-

cundaria sin concesiones, en pie de igualdad con

sus compañeros. (Infocatolica)

■ Quito invita al 53º Congreso 
Eucarístico Internacional

El arzobispo de Quito, mons. Alfredo José Espino-

za Mateus, dialogó con Vatican News sobre la

preparación final para el 53º Congreso Eucarísti-

co Internacional que se celebrará en la capital de

Ecuador, del 8 al 15 de septiembre, con el lema

“Fraternidad para sanar el mundo”. El prelado

ecuatoriano adelantó que 2.500 niños recibirán la

Primera Comunión en la misa de apertura y re-

cordó que el #IEC2024C estará precedido de un

simposio del 4 al 7 de septiembre. (Aica)

■ Nueva superiora general 
de las Hermanas Hospitalarias

El XXII Capítulo General de la Hermanas Hospita-

larias del Sagrado Corazón, en curso en Roma, eli-

gió a la hermana Idília Maria Moreira G. Carneiro,
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Colocarán una 
estatua gigante 
de Jesucristo en 
Jerusalén

L
a estatua, que se colocará en la ciudad vieja de Jerusalén, se ha realizado con

un material que refleja los rayos del sol y refleja la belleza del cielo y de la na-

turaleza. Su color cambia dependiendo de los rayos del sol.  Se la ve de un

determinado color por la mañana, de otro por la tarde y por la noche de otro. La

estatua se empezó a diseñar por el escultor italiano Alessandro Mutto hace apro-

ximadamente un año y medio, con dibujos y bocetos aprobados por la Custodia

Franciscana de Tierra Santa. “Primero dijimos 5 metros, luego 7, luego 8, luego 9 y

luego 10, e hicimos este Cristo. El cual está compuesto de acero y bronce con un

peso aproximado de 4400 kilos, y representa la humanidad que rodea la figura de

Cristo al verlo dirigirse al Cielo. El rostro de Cristo es verdaderamente sereno, por-

que va al Padre”, explica Roberto Brizio, coordinador del proyecto. (Zenit)

vicaria provincial de Portugal, como la nueva supe-

riora general de la Congregación para el período

2024-2030. (Aica)

■ Luxemburgo y Bélgica próximos 
viajes del Papa 
El Santo Padre Francisco viajará a Luxemburgo y

Bélgica del 26 al 29 de septiembre. Dentro del es-

tado belga, está previsto que el Pontífice se des-

place a tres puntos: Bruselas, Lovaina y Lovaina la

Nueva. (Agencias)

■ Más de 25 mil en concierto 
por Corpus

Decenas de miles de jóvenes polacos asistieron a

conciertos de alabanza en la fiesta del Corpus. En

Polonia se está desarrollando un nuevo fenómeno

en la celebración del Corpus Christi. En la noche de

la celebración, miles de personas, sobre todo jóve-

nes, se reúnen en conciertos de alabanza. Más de

25.000 personas participaron en el concierto de

Rzeszów, así como multitudes en otras ciudades.

(Infocatolica)

■ Un “no” tajante del Papa
Francisco ha concedido una nueva entrevista a un

medio de comunicación. En esta ocasión le ha toca-

do el turno a la cadena estadounidense CBS. En un

momento de la misma, la entrevistadora pregunta al

pontífice si su hija podrá ser alguna vez diaconisa.

Francisco responde tajante: “No”. (Infocatólica)

■ China: continúa la represión 
de los católicos que no se unen 
a la Iglesia Patriótica
En la diócesis de Diócesis de Baoding, los que re-

chazan el acuerdo Vaticano-China y no se unen a la

Iglesia Católica Patriótica son “desaparecidos”. (In-

focatólica)

■ Inglaterra y Gales piden declarar 
a Newman “doctor de la Iglesia”

Los obispos de esos países piden examinar si la

enseñanza del cardenal es verdaderamente “emi-

nente”, es decir, destacada y significativa para to-

da la Iglesia. En caso afirmativo, el Papa podrá

elevar a Newman a la categoría de Doctor de la

Iglesia. Juan Enrique Newman fue canonizado en

2019. (Valoresreligiosos)

■ Carlo Acutis encabeza nuevos 
santos, beatos y siervos de Dios

El Papa Francisco reconoce un milagro atribuido al

beato Carlo Acutis y otro al beato Giuseppe Allama-

no, y aprueba la canonización de 11 mártires en Siria.

(Aica) Ver más en el Tema Central de esta edición.

■ La buena liturgia atrae a cada 
vez más jóvenes en Francia

En lo que refleja un fenómeno creciente entre la ju-

ventud católica, las ceremonias litúrgicas solemnes

atraen a entre 600 y 800 estudiantes semanalmente

en la capilla de la Universidad Católica de Lille,

quienes participan en misas a la luz de las velas y el

incienso. Este fervor religioso destaca por su sereni-

dad y distancia de las controversias que caracteri-

zaron a generaciones anteriores. (Infocatolica)

■ El Vaticano ya no declarará la
autenticidad de apariciones u otros 
fenómenos místicos
Ante los casos que surjan lo hará muy excepcional-

mente el Papa. El Dicasterio de la Fe intervendrá

como última instancia optando entre seis grados

de evaluación: desde el nihil obstat -aceptación,

pero sin declarar si es “auténtico”- al juicio negati-

vo. (Valoresreligiosos)

■ Reliquias del Padre Pio visitan Brasil
por primera vez
La Arquidiócesis de San Sebas-

tián lleva las reliquias de San

Pío de Pietrelcina en una tras-

cendental peregrinación por

primera vez en la historia, mar-

cando un hito en la devoción

católica en Brasil. (Agencias)
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Cientos de cabalgantes se congregaron en ma-
yo en la localidad de El Brete (Córdoba) para
celebrar el 155° aniversario del pueblo y el ju-

bileo de los gauchos, como parte del año jubilar dio-
cesano por los 60 años de creación de la diócesis de
Cruz del Eje.

Participantes
Participaron de la jornada junto a los gau-

chos, el pbro. Hugo Rizzo, vicario general de la

diócesis; el pbro. Gustavo Orellana, párroco del
lugar, y el pbro. Agustín Sánchez, vicario parro-
quial, junto a autoridades civiles , intendentes
locales , el legislador departamental, una dipu-
tada nacional y autoridades de las fuerzas de la
Policía de la Provincia. 

Cabalgata, coronación y fiesta
Los habitantes de esa localidad celebraron, como

cada año, la fiesta que incluye una cabalgata que

parte de la catedral Nuestra Señora del Carmen de
Cruz del Eje rumbo a El Brete. Luego de bendecir a
los gauchos, el obispo diocesano, mons. Ricardo
Araya, presidió la solemne coronación canónica de
la imagen patronal del Inmaculado Corazón de Ma-
ría, en la que se homenajeó a los gauchos por estar
presentes en cada fiesta patronal. La fiesta por el ani-
versario del pueblo continuó durante todo el día
con comidas criollas, venta de productos regionales,
doma, folclore, entre otros. (AICA)

Una multitud de paisanos del Nor-
oeste, con caballos y carretas, parti-
ciparon del jubileo diocesano de
Cruz del Eje donde se coronó ca-
nónicamente la imagen patronal
del Inmaculado Corazón de María.

Nuevo aniversario de sor
Leonor como Venerable

Se cumplen 6 años de la declaración de Vene-
rable de sor Leonor de Santa María Ocampo.
Por este motivo, la comunidad de monjas do-
minicas del monasterio Santa Catalina de Siena,
de Córdoba, invitó a dar gracias a Dios, en ma-

yo, por ese regalo para toda la Iglesia que pere-
grina en la Argentina.

Acogidos a su intercesión 
Obispos, sacerdotes, hermanas y laicos que

han conocido su vida entregada a Dios, compar-
ten la alegría de este nuevo aniversario, a través
de una serie de videos que pueden verse en el ca-
nal de YouTube “Sor Leonor de Santa María
Ocampo”, para que cada vez sean más los que se
acojan a su intercesión.

Vida venerable
Nacida en Sañogasta, La Rioja (1841-1900) como

Isora María Ocampo, vivió sus primeros 26 años, co-
mo laica, en La Rioja y en San Juan. Después, como
monja dominica, pasó otros 32 años de gozosa entre-
ga a Dios en el Monasterio Santa Catalina de Siena
(Córdoba). Su causa de beatificación fue tramitada
primero en Córdoba (1996-2008), donde falleció, y
luego en Roma (2014-2018). Luego, el papa Francisco
la ha declarado Venerable en mayo de 2018, recono-
ciendo su vida virtuosa en grado heroico. (AICA)

Dos madres argentinas con sus hijos participaron
en mayo de la I Jornada Mundial de los Niños con-
vocada por el Papa Francisco y realizada en Roma y
el Vaticano. 

“¿Cuándo venís a la Argentina?”
Las madres, los niños y el pbro. Iván Dornelles (se-

cretario ejecutivo de la Vicaría de Niños de la arqui-
diócesis de Buenos Aires) que las acompañaba com-
partieron 35 minutos con el Papa donde se saludaron
y charlaron; y, en un momento, el Papa les pregunto a
los niños: “¿me quieren decir algo?”. A lo que los tres
pequeños dijeron: “¿cuándo venís a la Argentina?” y
Francisco respondió: “Me gustaría ir para fines de no-
viembre o principios del año que viene”. (AICA)

Para conocer más a sor Leonor, esta su sitio web
oficial “www.sorleonordesantamaria.com”.

Mons. Araya alentó a los gauchos diciendo: “[El gaucho] sabe por experiencia que el Padre Dios no
abandona; que lo ampara [...], lo perdona, lo levanta y lo espera siempre con los brazos abiertos”

El lema de la jornada fue: “He aquí, yo hago
nuevas todas las cosas”.

Jornada Mundial
de los Niños

Los gauchos
de fiesta
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Una multitud de laicos cordobeses de la lo-
calidad Colonia Vignaud, participaron en
mayo de la tradicional peregrinación al

santuario de María Auxiliadora, en la que participó
el nuncio apostólico, mons. Miroslaw Adamczyk,
acompañado por el obispo de San Francisco, mons.
Sergio Buenanueva; y el obispo de Rafaela, mons.
Pedro Torres.

60 mil peregrinos
Junto a unos 60.000 fieles, asistieron también el

ecónomo de la Inspectoría Argentina Norte de
los salesianos, p. Roberto Camusso; y el párroco
del santuario mariano y del Sagrado Corazón de
Jesús, pbro. Daniel Maini. Las autoridades ecle-

siásticas fueron recibidas por el intendente de
Colonia Vignaud y por el director de la Casa Sale-
siana, Gustavo Mina. 

Gauchos, motociclistas y ciclistas
El santuario recibió a 77 agrupaciones gauchas

provenientes de diversas localidades, así como a
motociclistas, ciclistas y peregrinos que llegaron a
pie, todos unidos en homenaje a esa advocación
mariana, patrona del Agro Argentino.

Comienzo eucarístico
La peregrinación, se inició luego de una Eucaristía

presidida por mons. Adamczyk y concelebrada por
mons. Buenanueva, mons. Torres y el pbro. Maini. 

Origenes salesianos
Desde sus orígenes, Colonia Vignaud está estre-

chamente ligada a la comunidad salesiana. Ya hacia
1903, después de intensas gestiones, que incluyeron
la donación de las tierras necesarias por parte de Er-
nesto Vignaud, los primeros padres salesianos llega-
ron a la Colonia para ocuparse, no solo de la capilla,
sino también de la educación de los niños. Así fue
cómo surgió la escuela primaria elemental “Nuestra
Señora del Rosario”, para varones. Luego, en noviem-
bre de ese año, se realizó el Convenio entre la Pía So-
ciedad Salesiana y Ernesto Vignaud con el fin de ase-
gurar en perpetuo el culto divino y la enseñanza ele-
mental, moral y religiosa a beneficio de los habitan-
tes de la colonia Vignaud, por él fundada. (AICA)

En conmemoración por la patrona del Agro Argentino, marcharon hacia el santuario de María Auxiliadora
miles de laicos cordobeses acompañados por cientos de gauchos con sus caballos.

Gran peregrinación mariana

La edición 2024, que será la número 45, de la Pe-
regrinación a pie al Centro Mariano Diocesano de
Federación se realizará el sábado 24 de agosto, se-
gún informó la diócesis de Concordia (Entre Ríos).

Origen de la peregrinación
Esta manifestación de fe mariana, en honor a Ma-

ría Inmaculada de la Concordia, surgió hace más de
cuarenta y cinco años por iniciativa del p. Ismael
Dri, quien, junto a un grupo de jóvenes, peregrinó
hacia la ciudad del norte de Entre Ríos como signo
de comunión con el pueblo federaense.

Mas de 4.000 peregrinos
Aquella expresión de solidaridad sentó las bases pro-

fundas de lo que hoy es la manifestación de piedad popu-
lar más importante de la diócesis de Concordia, no sólo
por los más de 4.000 peregrinos, entre caminantes y servi-
dores, que viven esta experiencia cada año en el mes de
agosto, sino por el enorme desafío pastoral que un acon-
tecimiento de estas características supone para el antes, el
durante y el después de la caminata misma. (AICA)

(Foto sup.) Las autoridades eclesiásticas fueron
escoltadas por un total de 900 caballos.

El nuncio, mons. Miroslaw Adamczyk, dijo que
“la Basílica es hermosa y mucho más con la gen-
te que llega a venerar a María Auxiliadora”.

Próxima 
peregrinación
al santuario
mariano de
Federación
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Una vez, un hombre le pidió una bendición y el
Padre Pío le hizo un garabato en el aire que nada
tenía que ver con la señal de la Cruz. Lo hizo el
religioso con tal gracia que el hombre entendió

que él se santiguaba muy deprisa y eso le decía
que debía cambiar.

Una lenta bendición
En otra ocasión, un sacerdote argentino había oído
hablar tanto sobre los consejos del Padre Pío que
decidió viajar desde su país a Italia con el único ob-
jeto de que el Padre le diera alguna recomendación
útil para su vida espiritual. Llegó a Italia, se confesó
con el Padre y se tuvo que volver sin que le diera
ningún consejo. El Padre le dio la absolución, lo
bendijo y eso fue todo.
Llegó a la Argentina tan desilusionado que se des-
ahogaba contando el episodio a todo el mundo:
-No entiendo por qué el Padre no me dijo nada... ¡y
yo que viajé desde la Argentina sólo para eso! El Pa-
dre Pío lee las conciencias y sabía que yo había ido
con la esperanza de que me diera alguna recomen-
dación.

Así se quejaba una y otra vez hasta que sus fieles le
empezaron a preguntar:
-Padre, ¿está seguro de que el Padre Pío no le dijo
nada? ¿No habrá hecho algún gesto, algo fuera de
lo común?
Entonces el sacerdote se puso a pensar y finalmente
se acordó que el Padre Pío sí había hecho algo un
poco extraño, entonces dijo a sus fieles:
-Me dio la bendición final haciendo la señal de la
Cruz sumamente despacio, tan despacio que yo
pensé: “¿es que no va a acabar nunca?”
Le respondieron:
-¡He ahí el consejo! Usted la hace tan rápido cuando
nos bendice que más que una Cruz parece un garabato.
El sacerdote quedó contentísimo con esta forma
tan original de aconsejar que tenía el Padre Pío.
Nacimiento: 25 de mayo de 1887, en Pietrelcina, Ita-
lia. Muerte: 23 de septiembre de 1968 en San Gio-
vanni Rotondo, Italia. Fiesta: 23 de septiembre.

Santo Padre Pío

Un garabato
de bendición
Sin palabras y con simples acciones,
como bendecir, el santo capuchino
dejaba sabias enseñanzas a quienes
acudían a él.

“Cristo, que reconcilió el mundo con Dios, perso-
nalmente no tuvo necesidad de reconciliación. El,
que no tuvo ni sombra de pecado, no podía expiar
pecados propios. Y así, cuando le pidieron los judí-
os la didracma del tributo que, según la ley, se tenía
que pagar por el pecado, preguntó a Pedro: ‘¿Qué
te parece, Simón? Los reyes del mundo, ¿a quién le

cobran impuestos y tasas, a sus hijos
o a los extraños?’ Contestó: ‘A los ex-
traños’. Jesús le dijo: ‘Entonces, los hi-
jos están exentos. Sin embargo, para
no escandalizarlos, ve al lago, echa el
anzuelo, toma el primer pez que pi-
que, ábrele la boca y encontrarás
una moneda de plata. Tómala y pá-
gales por Mí y por ti’.
Dio a entender con esto que El no
estaba obligado a pagar para expiar
pecados propios; porque no era es-
clavo del pecado, sino que, siendo
como era Hijo de Dios, estaba exen-
to de toda culpa […]. Por tanto, go-
za de perfecta libertad y no tiene
por qué dar ningún precio en resca-
te de Sí mismo. En cambio, el precio
de su Sangre es más que suficiente
para satisfacer por los pecados de
todo el mundo. El que nada debe es-

tá en perfectas condiciones para satisfacer
por los demás.
Pero aún hay más. No sólo Cristo no ne-
cesita rescate ni propiciación por el peca-
do, sino que esto mismo lo podemos de-
cir de cualquier hombre, en cuanto que
ninguno de ellos tiene que expiar por sí
mismo, ya que Cristo es propiciación de
todos los pecados, y El mismo es el resca-
te de todos los hombres.
¿Quién es capaz de redimirse con su pro-
pia sangre, después que Cristo ha derra-
mado la suya por la Redención de todos?
¿Qué sangre puede compararse con la de
Cristo? […].
No hace falta, pues, propiciación o rescate
para cada uno, porque el precio de todos
es la Sangre de Cristo”.

Nacimiento: 340 en Tréveris, Alemania.
Muerte: 4 de abril del 397 en Milán, Italia.
Fiesta: 7 de diciembre.

San Ambrosio

La Preciosa Sangre de Cristo,
exenta de culpa, pagó por 
nuestros pecados.

El precio
de todos

PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS
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María junto
al sagrario
La Santísima Virgen vela junto a su Hijo
sacramentado, y nos lo ofrece para la
conversión de nuestras almas y nuestra
santificación.

El ángel de la noche había bajado a la tie-
rra. Lento y mayestático, desenvolvió su fú-
nebre y dilatado manto, parecido a un oscu-
ro sudario, y la noche, tranquila, misteriosa se
tendió sobre el mundo.

Seguía sus calladas huellas el ángel del
sueño, más callado y reposado, desparra-
mando por la tierra ese reconstituyente de
la vida, acompañado de fascinantes sueños
e ideales fantasías.

Todo en el universo descansa. ¿Todo?... No,
que a través de los ventanales agrietados de
la vieja iglesia se filtra un tenue rayo de luz
oscilante, indicio de que alguien vela allí.

Entremos: la puerta ha quedado abierta.
La oscuridad envuelve el sagrado recinto.

Allá lejos, ante el altar mayor, una lamparita
proyecta su luz misteriosa, iluminando el
semblante de una imagen colocada encima
del sagrario.

En medio del nocturno silencio se deja oír
una voz dulce como de angélicas melodías,
clara como canto de niño de coro que susu-
rra muy bajito:

¡Yo solo velo!
Y su eco resuena en las obscuras silenciosas

bóvedas.
Tan sólo han transcurrido unos segundos y

se percibe otra voz suave, virginal, que con-
testa:

¡Ecce ancilla Domini! “¡He aquí la esclava
del Señor!”.

Era la voz de la Madre de Jesús sacra-
mentado.

Allí está, elevada en su trono cerca del sa-
grario, para consolar a Jesús en su soledad,
como en otros tiempos lo acompañó y con-
soló en el pobrísimo establo de Belén.

La Iglesia lo ha comprendido así con esa
sobrenatural intuición de las cosas divinas
que la asiste y por eso no lejos del sagrario le-
vanta la imagen de la Virgen Inmaculada.

Muchas veces esa imagen está puesta en el
centro del retablo, como velando a su Hijo
desde lo alto de su trono, el cual, desde el
fondo de su prisión de amor, parece repetir a
sus visitantes:
¡Ecce Mater tua! “¡He ahí a tu Madre!”.

Nuestra Señora del Corazón 
Eucarístico

¡Dulcísima consideración! Al acercarme al
sagrario me sale al encuentro María y esa
Madre de amor me lleva a Jesús...

Si me acerco a la puertecita del sagrario y
golpeo suavemente, diciendo: ¡Jesús!... ¡Je-
sús!..., María me sale al encuentro contestan-
do: ¿Mi Jesús?... ¡Aquí está!

Esto quiso decir la Iglesia al aprobar la pro-
funda y expresiva invocación: “Nuestra Seño-
ra del Sagrado Corazón, rogad por nosotros”.
Juntemos ambas jaculatorias.

El Corazón de Jesús está en el sagrario; es el
Corazón Eucarístico del divino Salvador. Por
consiguiente,  María es también Nuestra Se-
ñora del Corazón Eucarístico de Jesús.

Reflexionemos sobre este título augusto
de la Virgen y sobre el de Corazón Eucarísti-
co aplicado al Señor, y veremos que encie-
rran un compendio de todo lo que hay en la
religión de más grande e inefable. El Corazón
de Jesús, la Eucaristía y la Virgen María. Repa-
remos cómo la Santísima Virgen está siempre
vinculada a los más adorables misterios de
nuestra sacrosanta Religión.

En el Credo cuidaron los santos Apóstoles
de juntar

su nombre bendito a los adorables del Pa-
dre, del Hijo y del Espíritu Santo, y la Iglesia,
dirigida siempre por el divino Espíritu, lo
mezcla con la Sagrada Eucaristía, que es la
continuación de la Encarnación del Verbo.

Unidos a la Eucaristía por María
Prosigamos, piadosos hijos de María, prosi-

gamos nuestra vida de unión con la dulcísi-
ma Virgen, acentuemos nuestra proximidad
con María, y continuemos amando por Ella y
con Ella a Jesús. Estrechemos los lazos amo-
rosos que nos unen al Corazón de Jesús y a la
adorable Eucaristía.

Que crezca en nosotros su amor para salir
apóstoles de su divino Corazón. Que su
amor nos transforme enteramente, hacién-
donos en todo semejantes a la divina Hostia
del Tabernáculo.

La Hostia es blanca; nosotros seamos
puros.

Está encerrada; seamos humildes.
Se deja manejar; seamos obedientes.
Es inmolada; seamos sacrificados.
Puros como María, humildes como María,

y obedientes y sacrificados como María.
¿No son ésos los frutos que debe hacer

brotar en
nuestra alma la vida de unión con la Reina

de los corazones?
Ser transformados en María
¡Oh! ¡Siempre que nos acerquemos a Jesús

Hostia, cada vez que por la Sagrada Comu-
nión vengan a descansar en nuestros corazo-
nes su divinidad y su humildad veladas bajo
los accidentes sacramentales, pidamos a Je-
sús que nos transforme en María y que nos
haga otra María, para que El pueda encon-
trar en nosotros sus complacencias como las
tenía en el seno de su Madre Santísima!

¡Oh María, María! Abridnos el Corazón de
Jesús, conducidnos al sagrario; pero venid
Vos con nosotros.

¡Sednos en realidad Nuestra Señora del Co-
razón Eucarístico de Jesús!

Espíritu de la vida de intimidad con la 
Santísima Virgen, R. P. Lombaerde

“Si me acerco a la puertecita 
del sagrario y golpeo suavemente,
diciendo: ¡Jesús!... ¡Jesús!..., María
me sale al encuentro contestando:

¿Mi Jesús?... ¡Aquí está!”

A la vez que acompaña siempre a su Hijo, como Mediado-
ra nos obtiene todas las gracias necesarias para nuestra
santificación.
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El valor de la 
Sangre de Cristo
Meditemos, con san Juan Crisóstomo, la fuente
de la cual brota el precioso alimento con el que
se nutre la Santa Iglesia Católica.

“¿Quieres saber el valor de la Sangre de Cristo? Remontémonos a las fi-
guras que profetizaron y recorramos las antiguas Escrituras.

Inmolad (dice Moisés) un cordero de un año; tomad su sangre y
rociad las dos jambas y el dintel de la casa. ‘¿Qué dices Moisés? La
sangre de un cordero irracional, ¿puede salvar a los hombres dota-
dos de razón?’ ‘Sin duda (responde Moisés): no porque se trate de
sangre, sino porque en esta sangre se contiene una profecía de la
Sangre del Señor’.

Si hoy, pues, el enemigo, en lugar de ver las puertas rociadas con sangre
simbólica, ve brillar en los labios de los fieles, puertas de los templos de
Cristo, la Sangre del verdadero Cordero, huirá todavía más lejos.

La fuente
¿Deseas descubrir aún por otro medio el valor de esta Sangre? Mira

de dónde brotó y cuál sea su fuente. Empezó a brotar de la misma
Cruz y su fuente fue el Costado del Señor. Pues muerto ya el Señor, di-
ce el Evangelio, uno de los soldados se acercó con la lanza y le traspa-
só el Costado, y al punto salió Agua y Sangre: Agua, como símbolo
del Bautismo; Sangre, como figura de la Eucaristía. El soldado le tras-
pasó el Costado, abrió una brecha en el muro del templo santo, y yo
encuentro el tesoro escondido y me alegro con la riqueza hallada. Es-
to fue lo que ocurrió con el cordero: los judíos sacrificaron el cordero,
y yo recibo el fruto del sacrificio.

Del costado se formó la Iglesia
Del costado salió Sangre y Agua. No quiero, amado oyente, que pases

con indiferencia ante tan gran misterio, pues me falta explicarte aún otra
interpretación mística. He dicho que esta Agua y esta Sangre eran símbo-
los del Bautismo y de la Eucaristía. Pues bien, con estos dos Sacramentos
se edifica la Iglesia: con el agua de la regeneración y con la renovación del
Espíritu Santo, es decir, con el Bautismo y la Eucaristía, que han brotado
ambos del Costado. Del Costado de Jesús se formó, pues, la Iglesia, como
del costado de Adán fue formada Eva.

Por esta misma razón, afirma san Pablo: Somos miembros de su cuer-
po, formado de sus huesos, aludiendo con ello al Costado de Cristo. Pues
del mismo modo que Dios hizo a la mujer del costado de Adán, de igual
manera Jesucristo nos dio el Agua y la Sangre salida de su Costado, para
edificar la Iglesia. Y de la misma manera que entonces Dios tomó la costi-
lla de Adán, mientras éste dormía, así también nos dio el Agua y la Sangre
después que Cristo hubo muerto.

El alimento de la Iglesia
Mirad de qué manera Cristo se ha unido a su esposa, considerad

con qué alimento la nutre. Con un mismo alimento hemos nacido y
nos alimentamos. De la misma manera que la mujer se siente im-
pulsada por su misma naturaleza a alimentar con su propia sangre,
y con su leche a aquel a quien ha dado a luz, así también Cristo ali-
menta siempre con su Sangre a aquellos a quienes El mismo ha he-
cho renacer”.

(Catequesis 3, 13-19: SCh 50, 174-177; de San Juan Crisóstomo, obispo)

“¿Deseas descubrir aún por otro medio el valor de
esta Sangre? Mira de dónde brotó y cuál sea su
fuente. Empezó a brotar de la misma Cruz y su

fuente fue el Costado del Señor.”

El 1 de julio es el día de la Preciosísima Sangre de Cristo, 
y a Ella se dedica también todo este mes.
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El cáliz de salvación
La Sangre derramada por Nuestro Señor Jesucristo en
la Cruz, se perpetua en cada Santa Misa y se nos ofrece
para la purificación y redención del mundo entero.

“Al [...] Cáliz de la Sangre del Nuevo Testamento, especialmente en el momento de
la elevación en el Sacrificio de la Misa, [se le debe culto de latría y] es muy conve-
niente y saludable [que] suceda la Comunión con aquella misma Sangre indisolu-
blemente unida al Cuerpo de Nuestro Salvador en el Sacramento de la Eucaristía.
Entonces los fieles en unión con el celebrante [pueden] con toda verdad repetir
mentalmente las palabras que él pronuncia en el momento de la Comunión: [...] ‘To-
maré el cáliz de salvación e invocaré el nombre del Señor... Que la Sangre de Nuestro
Señor Jesucristo guarde mi alma para la vida eterna. Así sea’. De tal manera que los
fieles que se acerquen a El dignamente percibirán con más abundancia los frutos de
redención, resurrección y vida eterna, que la Sangre derramada por Cristo, ‘por ins-
piración del Espíritu Santo’ (Hebr 9, 14), mereció para el mundo entero.

Como leones en llamas
Y alimentados con el Cuerpo y la Sangre de Cristo, hechos partícipes de su divina

virtud que ha suscitado legiones de mártires, harán frente a las luchas cotidianas, a
los sacrificios, hasta el martirio, si es necesario, en defensa de la virtud y del Reino de
Dios, sintiendo en sí mismos aquel ardor de caridad que hacía exclamar a san Juan
Crisóstomo: ‘Retirémonos de esa Mesa como leones que despiden llamas, terribles
para el demonio, considerando quién es nuestra Cabeza y qué amor ha tenido con
nosotros... Esta Sangre, dignamente recibida, ahuyenta los demonios, nos atrae a los
ángeles y al mismo Señor de los ángeles... Esta Sangre derramada purifica el mundo...
Es el precio del universo, con ella Cristo redime a la Iglesia... Semejante pensamiento
tiene que frenar nuestras pasiones [...]’.

Rescatados con Sangre Preciosa
¡Ah! Si los cristianos reflexionasen con más frecuencia en la advertencia paternal

del primer Papa: ‘Vivid con temor todo el tiempo de vuestra peregrinación, consi-
derando que habéis sido rescatados de vuestro vano vivir no con plata y oro, co-
rruptibles, sino con la Sangre Preciosa de Cristo, como cordero sin defecto ni man-
cha’ (1 Pe 1, 17-19). Si prestasen [más atención] a la exhortación del Apóstol de las
gentes: ‘Habéis sido comprados a gran precio. Glorificad, pues, a Dios en vuestro
cuerpo’ (1 Cor 6, 20).

“Quiere que todos se salven”
¡Cuánto más dignas, más edificantes serían sus costumbres; cuánto más saludable

sería para el mundo la presencia de la Iglesia de Cristo! [...] Si todos los hombres se-
cundasen las invitaciones de la gracia de Dios, que ‘quiere que todos se salven’ (1
Tim 2, 4), pues ha querido que todos sean redimidos con la Sangre de su Unigénito y
llama a todos a ser miembros de un único Cuerpo místico, cuya Cabeza es Cristo,
¡cuánto más fraternales serían las relaciones entre los individuos, los pueblos y las
naciones; cuánto más pacífica, más digna de Dios y de la naturaleza humana, ‘creada
a imagen y semejanza del Altísimo’ (Gn 1, 26), sería la convivencia social!

Una sangre mejor que la de Abel
Debemos considerar esta sublime vocación a la que san Pablo invitaba a los fieles

procedentes del pueblo escogido, tentados de pensar con nostalgia en un pasado
que sólo fue una pálida figura y el preludio de la Nueva Alianza: ‘Vosotros os habéis
acercado al monte de Sión, a la ciudad del Dios vivo, a la Jerusalén celestial y a las mi-
ríadas de ángeles, a la asamblea, a la congregación de los primogénitos, que están
escritos en los Cielos, y a Dios, Juez de todos, y a los espíritus de los justos perfectos,
y al Mediador de la nueva Alianza, Jesús, y a la aspersión de la Sangre, que habla me-
jor que la de Abel’ (Heb 12, 22-24).

Carta Apostólica “Inde a Primis”, de san Juan XXIII, extracto

Alimentémonos de su Preciosísima Sangre y revistámonos de sus
méritos infinitos para presentarnos con Ella ante el Padre Eterno. De-

talle de la obra de Raúl Berzosa.
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Padres ocupados, niños malcriados: un problema que crece en la sociedad.

En los tiempos que vivimos, donde el ritmo de
vida es acelerado y las demandas laborales
son cada vez más exigentes, muchos padres

se enfrentan a la difícil tarea de equilibrar sus res-
ponsabilidades profesionales con la crianza de sus
hijos. Este problema ha dado lugar a un fenómeno
preocupante: niños que crecen malcriados debido
a la falta de atención y disciplina adecuada por par-
te de sus padres, que están demasiado ocupados.

La ausencia de los padres en
el día a día de sus hijos pue-
de tener múltiples repercu-
siones negativas. Una de las
más notorias es la falta de

disciplina.

Los niños necesitan límites claros y consistentes
para aprender a comportarse adecuadamente. Sin
embargo, cuando los padres están ausentes o de-
masiado cansados para imponer estas reglas, los
niños pueden desarrollar comportamientos pro-
pios de malcriados, como falta de respeto hacia la
autoridad, el egocentrismo y la baja tolerancia a la
frustración.

Estrategias para padres ocupados
Para combatir estos problemas de conciliación, es

esencial que los padres encuentren formas de equi-
librar sus responsabilidades profesionales con la
crianza de sus hijos. Si estás en esta situación, estas
estrategias te pueden ayudar:

Establecer prioridades. Es importante que los pa-
dres reconozcan la importancia de estar presentes
en la vida de sus hijos. Esto puede implicar hacer sa-
crificios en lo  profesional o buscar soluciones que
permitan una mayor flexibilidad laboral.

Crear rutinas. Las rutinas proporcionan estructu-
ra y seguridad a los niños. Establecer horarios regu-
lares para las comidas, el tiempo de juego y las acti-
vidades familiares puede ayudar a crear un entorno
más estable y predecible

Calidad sobre cantidad. Aunque el tiempo puede
ser limitado, es crucial que los momentos compar-
tidos sean de calidad. Apagar los dispositivos elec-
trónicos y dedicarse plenamente a interactuar con
los hijos puede fortalecer el vínculo y mejorar la co-
municación.

Buscar apoyo. Contar con una red de apoyo, ya
sea dentro de la familia extendida, amigos o profe-
sionales, puede aliviar la carga y proporcionar el so-
porte necesario para una crianza efectiva.

Enseñar con el ejemplo. Los niños aprenden ob-

servando a sus padres. Mostrar comportamientos
positivos, como la paciencia, la empatía y la respon-
sabilidad, puede influir significativamente en el des-
arrollo de los niños.

Papel de la sociedad en la conciliación
familiar y laboral 

La sociedad también tiene un rol crucial en este
tema. Las políticas laborales que promueven la
conciliación entre la vida laboral y familiar, como el
teletrabajo, la flexibilidad horaria y los permisos pa-
rentales, son fundamentales para apoyar a los pa-
dres en su doble rol. Además, las comunidades y las
escuelas pueden ofrecer programas de apoyo que
ayuden a los niños a desarrollar habilidades sociales
y emocionales adecuadas.

El equilibrio entre el trabajo y la familia es un
desafío complejo, pero no imposible de superar.
Al reconocer la importancia de su papel en la
crianza y buscar activamente estrategias que fo-
menten un ambiente familiar saludable, los pa-
dres pueden evitar que sus hijos crezcan malcria-
dos y contribuir a su desarrollo integral. La clave
está en la dedicación, la planificación y el com-
promiso con el bienestar de los niños, factorese-
senciales para formar individuos responsables y
emocionalmente. Marisol Nuevo Espín

“Es que
no tengo
tiempo”
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Cuando necesites pedir perdón, considera estos útiles recordatorios para hacerlo.

Está claro que pedir perdón u ofrecer una disculpa no siempre es fácil, espe-
cialmente si te sientes avergonzado o mortificado por tus palabras o tu
comportamiento. Sin embargo, para construir o mantener una relación

sana, es imperativo no solo disculparse, sino hacerlo con significado y con la in-
tención de no volver a hacerlo nunca más.

En situaciones en las que te sientas incómodo con lo que has hecho, es posible
que sientas la tentación de ignorarlo con un rápido ”Lo siento”. Pero eso es de-
masiado fácil de hacer. Alternativamente, puedes intentar echarle la culpa a la

persona a la que has ofendido, con un: “Lo siento, pero es tu culpa que haya he-
cho...” ¡Esto no constituye una disculpa!

Por lo tanto, para aquellos que necesitan un poco de ayuda para dar una dis-
culpa más significativa, intenten seguir esta guía de siete pasos.

Reconocer
Como decir “lo siento” son palabras que salen de la lengua, es importante que

reconozcas lo que sientes. Demuestra que eres consciente de cualquier dolor o
herida que esté sufriendo la persona. Una idea sería: “Lamento haber derribado
tu planta” (una disculpa que muchas madres escuchan con frecuencia).

Entender
Es importante expresar por qué la acción estuvo mal. Volviendo al ejemplo de

la planta, esto podría tomar la forma de: “Lamento haber derribado tu planta
porque sé lo mucho que significa para ti y fui descuidado”.

Sé responsable
Como se mencionó anteriormente, es importante asumir la responsabilidad y

no intentar echar la culpa. Por lo tanto, a este ejemplo se podría agregar: “Sé que

me has dicho innumerables veces que no empuje mi silla contra la planta”. Es muy
esperable que en realidad queramos decir: “¿Por qué necesitas tener esa planta de
todos modos?” o “Es tu culpa por poner la planta en un lugar tan inapropiado”.

Compensar
En tu disculpa debes preguntar cómo puedes compensar a la persona . Si bien

puede ser bastante difícil volver a colocar la enorme hoja que se cayó de la plan-
ta, podrías decir algo como: “¿Cómo puedo mejorar esto?”

Decide no reincidir
Está muy bien disculparse, sin embargo, si vas a repetir la acción nuevamente,

entonces no tiene ningún sentido. Por ello toma la decisión de no volver a ha-
cerlo , y exprésalo en tu disculpa. Podrías decir: “No volveré a empujar la silla
contra la planta”.

Pide perdón
En algunas circunstancias es importante pedir perdón. En nuestro ejemplo de

la planta, esto no es realmente un problema. Pero en los casos en los que hayas
causado un daño real a la persona, se agradece que le preguntes si puede perdo-
narte para que ambos sigan adelante. En casos graves, este perdón puede llevar
tiempo pero pedirle a alguien que te perdone demuestra que realmente sabes
que estás equivocado.

Estar agradecidos
Esto puede ser un poco extraño, pero si alguien se ha dado cuenta de tu com-

portamiento, debes tomarte el tiempo para agradecerle por ello. Al señalar ac-
ciones o palabras inapropiadas puedes aprender de esto y no volver a cometer
ese error. (Fuente: Aleteia/ Cerith Gardiner/ Adaptación)

Ofrecer una disculpa a alguien
a quien has ofendido
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Educación y respeto
Por qué el respeto es indispensable para educar según Champagnat.

“Nada es tan indispensable en educación
–no sólo para el maestro, sino tam-
bién para los alumnos– como el res-

peto mutuo”. Son palabras de san Marcelino Cham-
pagnat, fundador de la congregación de los Herma-
nos Maristas. El santo fundador de los maristas ex-
plica cómo ganarse el respeto de los niños y educar-
les bien. Afirmaba: “Todos queréis, exigís incluso,
que vuestros niños os respeten, porque estáis con-
vencidos de que no podríais educar a quien os nie-
gue ese derecho -reconocía-. Pues bien, también os
resultará imposible educar debidamente a un niño,
si no lo respetáis”.

Algunas razones
En su biografía, aparecen algunas razones por las

que este gran pedagogo consideraba tan importan-
te respetar a los niños.

.- Porque queréis que él os respete también. En es-
to, como en todo, debéis cumplir primero lo que
exigís a los demás.

.- Porque el niño es semejante a vosotros; porque
es como vosotros, hijo de Dios, miembro de Jesu-
cristo y templo del Espíritu Santo.

.- Porque es inocente, y la inocencia y la virtud son
las cosas más dignas de nuestro respeto y veneración.

.- Porque solo por el respeto que le manifestéis y
los buenos modales que empleéis con él consegui-
réis su aprecio, confianza y afecto.

.- Porque el respeto que le profeséis lo ayudará a
cumplir su deber y a evitar la mayor parte de las fal-
tas propias de su edad o inmadurez.

.- Porque ese mismo respeto es para vosotros sal-
vaguardia de vuestra virtud, baluarte que os prote-
gerá de vuestra propia debilidad y de los peligros
que podáis encontrar en la enseñanza y en vuestra
relación con los niños.

.- Porque ese respeto es el mejor freno para domi-
naros y serenaros en los momentos de enfado e irri-
tación, y, por consiguiente, el medio más eficaz para
evitar los malos tratos y los castigos o correcciones
injustas o demasiado rigurosas.

.- Porque sin ese respeto y sin la serena prudencia que
deben guiaros siempre, el decoro, las atenciones, la afabi-
lidad, mansedumbre y amabilidad que debéis usar con
los niños, se convertirían en adulación ruin y culpable
que os envilecería y os merecería su desprecio.

¿Cómo educar bien?
¿Cómo ganarse el respeto y ayudar a los niños a

crecer en todos los sentidos? El Padre Champagnat
tenía una respuesta esencial: 

También ofreció muchos consejos para ganarse el
respeto y educar bien, como estos 3 que aparecen
en el lbro 

“Sentencias, enseñanzas, avisos e instrucciones”:
1.º Ser siempre corteses con los niños y educarlos

en los buenos modales más con el ejemplo que con
las palabras.

2.º Aplazar hasta el día siguiente el castigo de las
faltas graves para que la corrección se haga con se-
renidad y justicia, caridad e indulgencia.

3.º Levantar el corazón a Dios cuando tenga
que castigar a los niños, llamarles la atención o
reprenderlos.

La fuerza de la fe
Todas sus enseñanzas estaban coronadas por la

fe: “Las instrucciones más impresionantes y mejor
preparadas no producen ningún efecto duradero si
Dios no habla al corazón”, advertía.

“Sólo la gracia puede conmoveros, producir en
vosotros sentimientos de compunción y converti-
ros”, aseguraba, invitando a orar para educar bien.

Y añadía: “el grado de esperanza es la medida de
las gracias que vamos a recibir; gracias que Dios nos
da siempre en proporción a la confianza que en Él
depoitamos”. (Patricia Navas/Adaptación)
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Son muchos los pensadores y escritores que
han calificado nuestro tiempo como la “era de
la ansiedad”. El hombre actual puede presumir

de tener muchas cosas, sin embargo, estos avances
son un arma de doble filo: facilitan la vida, pero a la
vez, esclavizan.

El sentirse nervioso 
o inquieto en determinadas
circunstancias, no sólo no es
nocivo sino que es humano.
Nos ayuda a enfrentarnos a

ciertos requerimientos y 
exigencias concretas de la 

vida, aumentando nuestro
rendimiento. 

Mala calidad de vida
Si nos planteamos qué es lo que siente el hom-

bre de nuestro tiempo, veremos que estamos su-
jetos a la prisa, la impaciencia, el estrés... indica-
dores sociales indiscutibles de una sociedad es-
tresada y absorbida por los agobios. Están en bo-
ga términos como el mobbing, el síndrome del
quemado o burn out, la violencia de género, etc.,
que destilan síntomas -entre otros- como la an-
siedad o la mala calidad de vida.

Estudios recientes indican que los trastornos por
ansiedad son los que se dan con más frecuencia en
la población general. La angustia, o indicadores de
estrés, están presentes en múltiples ámbitos como
son el laboral, el educativo y también en el familiar y
social. Aunque la palabra ansiedad connota un ma-
tiz peyorativo, no es “per se” negativa, sino que in-
cluso puede ser adaptativa.

El sentirse nervioso o inquieto en determinadas
circunstancias, no sólo no es nocivo sino que es
humano. Nos ayuda a enfrentarnos a ciertos re-
querimientos y exigencias concretas de la vida,
aumentando nuestro rendimiento. Nos sirve para
afilar nuestros recursos y hacer frente a las de-
mandas externas.

Actuamos sin pensar
Sin embargo, la ansiedad puede dejar de ser

adaptativa y convertirse en patológica. El problema
surge cuando la respuesta de ansiedad es despro-
porcionada en intensidad y duración. La insatisfac-
ción en la que se sume el hombre de hoy, es propia
de sociedades saciadas, acomodadas, narcotizadas
y poco pensantes. Se nos ofertan recursos y servi-
cios dedicados al cuidado paliativo de una sociedad
que corre pero no piensa, actúa pero no reflexiona,
consume compulsivamente y sin discernimiento,
buscando la satisfacción en falsas gratificaciones.

La imagen y el poder se convierten en el salvo-
conducto del éxito, por lo que el hombre se con-
vierte en un desesperado buscador de ello, con el
consecuente malestar que provoca, terminando en
una inconmensurable insatisfacción vital. Es enton-
ces cuando aparece la incapacidad para encontrar
la tranquilidad y el confort en las cosas cotidianas,
que no necesariamente han de ser espectaculares.
Se busca tener el control de todo, perdiendo el con-
trol de las propias emociones. (Dra. Montse Giner
Lladós/HF/Adaptación)

Vivimos en una sociedad que va a un ritmo muy acelerado, y la
ansiedad -si no la controlamos-puede afectar nuestro día a día.

¿Nerviosito? 
La ansiedad afecta 

nuestra calidad 
de vida 
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Estemos preparados
Cuando hay una fiesta, [...] cuántos gastos, ¿y para el Cielo, qué preparativos? San Agustín nos decía: “Dios,

que te promete el perdón, no te promete el mañana”. Reflexionemos con el fundador de Cristo Hoy.

La redención
Cristo viene para vencer la muerte y el pecado,

solo Él puede hacer esto, y para eso deberá morir y
resucitar, eso y sólo eso es salvar, salvar al hombre.
Resucitando a Lázaro, ostenta y muestra las creden-
ciales divinas que lo habilitan para tan arduo traba-
jo y combate; el infierno se encrespa, el terreno y el
metahistórico, la cruz es ya un callejón sin salida. ¿Es
que hay otra salida? 

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1192, 
El milagro más grande).

Dios no promete el mañana
Preparados. La vida es decisiva, de ella depende

nuestra eternidad; bajo ese aspecto es más importan-
te que el mismo Cielo, ya que todo depende de nues-
tra preparación. Cuando hay una fiesta, cuántos pre-
parativos, ¡cuántos! Cuántos gastos, ¿y para el cielo,
qué preparativos? San Agustín nos decía: “Dios, que te
promete el perdón, no te promete el mañana”. Si he-
mos sido tan “preparativos” para cosas intrascenden-
tes, que lo seamos también para lo único importante 

(Reflexiones Almanaque Día por Día 
con Jesús y María).

“¿Quién se examina a sí mismo?”
Bien podríamos decir que el que se juzga a sí mis-

mo, perdona al hermano, y el que no se juzga a sí
mismo, condena al hermano. Así como somos ne-
gacionistas de nuestra condición de mortales, lo so-
mos también de nuestra condición de pecadores. El
que se examina pide perdón y lo obtiene, perdona a
los demás y es perdonado. Pero con tanta televi-

sión, Internet, ocupaciones, preocupaciones,
¿quién se examina a sí mismo? 

(Reflexiones Almanaque Día por Día 
con Jesús y María).

Amar a los enemigos
El Señor nos enseña que aquel que ama única-

mente a sus amigos se ama únicamente a sí mismo,
es decir, no ama; que la prueba de que amamos a
los amigos es que amamos a los enemigos. No signi-
fica tenerles simpatía a quienes nos han dañado, si-
no no vengarse (otra cosa es defenderse) y rezar
por ellos para que, cesando en hacer el mal, poda-
mos reconciliarnos.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1186, Las tres leyes).

Dios no es solitario
Si Dios fuese un ser solitario, necesitaría de las crea-

turas, pero Él mismo dijo: “No es bueno que el hom-
bre esté solo” y jamás podría haber amado porque
no tenía a quien amar. Mucho les costó a los hom-
bres advertir que había un solo Dios, y que triste sería
que fuera un Dios solitario. Dios es amor, es familia, es
comunidad, y quiso que sus creaturas fuesen socia-
les. A muchos cristianos no les atrae el Cielo porque
creen que es instalarse en una nube solitaria con un
arpa y no piensan en el encuentro con cada persona
de la Santísima Trinidad, María, los santos, los ángeles
y los fieles difuntos, amigos y familiares.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1046, Misterio de amor).

“¡Ven, Espíritu Santo!”
El Espíritu Santo sigue hablando hace 2000 años

por la Iglesia, por los concilios, por los papas. Una
verdad coherente que no se contradice a sí misma,
hoy esto es blanco y mañana ya es negro. Una ver-
dad por la cual vale la pena dar la vida, de repente y
a cada rato. Hoy la crisis de valores es crisis de ver-
dades, ya que los valores se hacen sobre verdades
inmutables. ¡Ven, Espíritu Santo!

(Reflexiones Almanaque Día por Día
con Jesús y María).

Dios respeta la decisión
El amor debe enfrentarse al odio y no claudicar a

la verdad; los que no quieren ser perdonados no se-
rán perdonados porque no quieren serlo. Dios tiene
hijos, no esclavos, y respetará la decisión de aque-
llos hijos rebeldes que quieren dejar de ser hijos
porque desean ser dioses, dueños de sí y de su des-
tino, felices en sí, y por lo tanto muertos en el tiem-
po y la eternidad, porque el alma es la vida del cuer-
po, y Dios es la vida del alma.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1087, Alguien debe…).

El Señor pasa y no vuelve
Sabemos que Mateo, dejando el tintinar de las mo-

nedas, sigue a Jesús. Judas escuchando el tintinar de las
monedas lo iba a traicionar. San Agustín decía: “Temo
al Señor que pasa y no vuelve”. María alumbra todos
los “sí”, que como el “sí” de Ella misma es la oportuni-
dad que tenemos en nuestra corta vida de ser genero-
sos con Dios y nuestros hermanos, especialmente los
más alejados por la incredulidad y el pecado. 

(Reflexiones Almanaque Día por Día 
con Jesús y María).

De izq. a der. padre Gandur, el entonces diácono Mauro Carlorosi, mons. Adriano Bernardini Nuncio Apostólico, los padres
Arnau, Tomás Welan y Germán Saksonoff. Durante la ordenación diaconal del hoy padre Mauro.
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Santos Joaquín y Ana 

Escribe la palabra dentro de 
cada tableta de acuerdo al 

símbolo, y sabrás lo que dice 
sobre  Joaquín y Ana.

El 26 de Julio celebramos el día de 

los santos Joaquín y Ana, que eran 

los papás de la Virgen María, y 

abuelitos del Niñito Jesús. Por ello 

en éste día se festeja también a 

todos los abuelos.

Busca entre la gente a  san 
Joaquín y santa Ana y colo-
réalos. Escribe las letras que 
faltan en sus  nombres.

ENTRETENIMIENTO
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Desde el siglo XVIII hasta hoy la masonería y
la Iglesia Católica han sido enemigos acérri-
mos. Pocos años después del surgimiento

de las primeras logias, el Magisterio pontificio ya
alertó de estas sociedades que querían socavar la ci-
vilización creada por el cristianismo en todos los ór-
denes: religioso, moral y político. Desde entonces to-
dos los papas han mantenido estas enseñanzas que
muestran por qué un católico no puede ser masón. 

¿Qué es la masonería?
“Asociación universalmente extendida, origina-

riamente secreta, cuyos miembros forman una her-
mandad iniciática y jerarquizada, organizada en lo-
gias, de ideología racionalista y carácter filantrópi-
co”. Así define la Real Academia Española de la Len-
gua la masonería, aunque tras esa definición aún
queda mucho que decir.

Maurice Caillet, ex masón converso al catolicis-
mo relata en el libro Yo fui masón, que la masonería
está organizada en distintos grados en los que los
miembros van siendo iniciados, desconociendo lo
que hay por encima de ellos. Luego, para conocer la
realidad más oculta de estas logias, Caillet rescata
las palabras de Albert Pike (masón de grado 33°),
quien dijo: “Lucifer, el Dios de la Luz y el Bien, lucha
por la humanidad contra Adonai, Dios de la Oscu-
ridad y del Mal”. Sin embargo, muchos masones po-
co iniciados ni siquiera son conscientes de esta rea-
lidad satánica. 

Humanismo relativista
Luego, Caillet, insiste en que la masonería, en to-

das sus obediencias, “propone una filosofía huma-
nista, preocupada ante todo del hombre [...]. Re-
chaza todo dogma y sostiene el relativismo, que co-
loca a todas las religiones en un mismo plano [...] y
ella se erige a sí misma en un plano superior, como
‘centro de unión’. De ahí se deduce un relativismo
moral [...]”. El hombre se sitúa en el lugar de Dios, a
pesar de hablar de un “gran arquitecto” quien no es
el Dios de los cristianos. 

El resurgir de una herejía
En definitiva, Caillet insiste en que “la masonería es

un resurgimiento de la gnosis, herejía ya condenada
por San Ireneo en el siglo II. La gnosis trata siempre
de pervertir la verdad de la fe cristiana mediante la
introducción de filosofías y de símbolos cristianos”.

¿Qué dice la Iglesia sobre la masonería?
En 2023, la Santa Sede, a través del Dicasterio pa-

ra la Doctrina de la Fe, se ha manifestado nueva-
mente contra la masonería, siendo ya más de 600
las menciones contra estas sociedades secretas, las
manifestadas por la Iglesia en los últimos siglos. En
el escrito enviado a un obispo filipino preocupado
por la continua afiliación de fieles católicos a la ma-
sonería se recordaba el amplio Magisterio al respec-
to: “La pertenencia activa de un fiel a la masonería
está prohibida, debido a la incompatibilidad entre
la doctrina católica y la masonería”.

El Código de Derecho de 1917, declara: “Personas
que entran en asociaciones de la secta masónica o
cualquier otra del mismo tipo que conspire contra
la Iglesia y la autoridad civil legítima, contraen exco-
munión simplemente reservada a la Sede Apostóli-
ca”. Luego, en una declaración en 1983, Ratzinger
respondió a las dudas generadas por el nuevo Códi-
go de Derecho que no mencionaba expresamente
la condena a la masonería, Ratzinger dijo: “No ha
cambiado el juicio negativo de la Iglesia respecto de
las asociaciones masónicas, porque sus principios
siempre han sido considerados inconciliables con la
doctrina de la Iglesia; en consecuencia, la afiliación a
las mismas sigue prohibida por la Iglesia”.

Condenada desde sus inicios
Ya desde los inicios de la Masonería, la Iglesia se

ha manifestado en contra. Así entonces, el 28 de
abril de 1738, pocos años después de la fundación
de la Masonería y cuando en Francia no tenía más
de 400 miembros, de manera profética el papa Cle-
mente XII publicaba la bula In eminenti, en la cual

condenaba la masonería y prohibía la doble mili-
tancia, lo que sería confirmado posteriormente por
todos los Papas hasta el día de hoy.

Posteriormente, hubo otros documentos pontifi-
cios que condenaban directamente la masonería:
Ecclesiam a Jesu Christo, del papa Pío VII (1821);
Quo graviora, del papa León XII (1826); Mirari Vos,
del papa Gregorio XVI (1832); Multiplices inter, del

papa Pío IX (1865); Humanum genus, del papa Le-
ón XIII (1884); Vehementer nos, del papa Pío X

(1906). También, más de diez documentos pa-
pales han mencionado la masonería como

algo reprobable e incompatible con
la Iglesia Católica. 

¿Qué hace incompatible la
masonería y el cristianismo?

León XIII fue el papa qué más directamente pro-
fundizó en los males de la masonería, lo que dejó
muy patente en la encíclica Humanum Genus
(1884), donde desgranaba la realidad de la masone-
ría. Allí explica que el fin de la Masonería es derro-
car todo el orden religioso y político del mundo
que ha producido la enseñanza cristiana y sustituir-
lo por un nuevo orden de acuerdo con sus ideas.
Luego nos dice que las ideas de la masonería proce-
den de un mero “naturalismo”, cuya doctrina fun-
damental es que la naturaleza y la razón humana
deben ser dueñas y guías de todo. Así entonces, la
Masonería reclama ser la religión “natural” del
hombre. Por eso dice tener su origen en el comien-
zo de la historia. Luego, también el concepto masón
de Dios es opuesto al de la Iglesia Católica. No acep-
tan de Dios sino un conocimiento puramente filo-
sófico y natural. Niegan que Dios haya enseñado al-
go. No aceptan los dogmas de la religión ni la ver-
dad que no puede ser entendida por la inteligencia
humana. Poco les importa los deberes para con
Dios. Los pervierten con opiniones erradas y vagas.
Y no sólo eso, sino que también, la Masonería pro-
mulga un sincretismo que mezcla desde los miste-
rios de la cábala del antiguo oriente hasta las mani-
pulaciones tecnológicas del modernismo occiden-
tal. Enseña que la Iglesia Católica es una secta. Su
oposición a la Iglesia Católica antecede a la oposi-
ción de la Iglesia contra ella.

¿Puede un católico ser masón?
Un católico no puede ser masón. No puede ha-

ber doble militancia. Esto es porque la concep-
ción de Dios, del hombre y de la moral son dia-
metralmente opuestas y enfrentadas entre am-
bas. Serge Abad Gallardo, un exmiembro de la
masonería convertido al catolicismo, explicaba
en su libro “Por qué dejé de ser masón” (Libros Li-
bres) que la masonería es una sociedad secreta
desde dentro y tanto en la teoría como en la prác-
tica es incompatible con los principios cristianos.
En el libro da argumentos: “Según la ‘filosofía’ ma-
sónica, el hombre no tiene necesidad de salva-
ción”, lo que contrasta frontalmente con el cris-

En 1983, el entonces card. Ratzinger, declaró:
“Los fieles que pertenezcan a asociaciones ma-
sónicas se hallan en estado de pecado grave y
no pueden acercarse a la santa comunión”.

Iglesia y
Masonería
Testimonios de ex masones, de-
velan la incompatibilidad del ca-
tolicismo con estas logias conde-
nadas por los Papas, revelando el
trasfondo satánico y anticristiano
de sus ritos y de su falsa deidad el
“Gran Arquitecto”.
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tianismo. Pero también, en el plano de la ética hay

grandes diferencias explica gallardo: “Para el ma-

són, las reglas morales son llamadas a evolucionar

sin fin bajo la presión de la opinión pública y el

progreso de la ciencia”. De ahí que la masonería

haya apoyado el divorcio, el mal llamado matri-

monio homosexual, el aborto o la eutanasia, en-

tre otras cuestiones.

¿En la masonería se da culto a Lucifer?
El testimonio de muchos masones que han deja-

do las logias es claro. En la masonería, especial-

mente en los grados más altos, se da culto a Luci-

fer, aunque muchos miembros no sean en realidad

consciente de ello. Sobre esto, el ex masón Gallar-

do en su libro Entre la masonería y el demonio,

afirma: “hay una relación, pero no es tan directa.

La mayoría de los masones ni se dan cuenta de la

influencia del demonio en los rituales masónicos.

Ellos piensan, [...] que están trabajando por la 'Feli-

cidad’ [...] o el ‘Progreso de la Humanidad'”. Gallar-

do explica: “puede que haya algunos, aunque po-

cos, que tengan clara esta relación con el demonio

y que cumplen estos ritos sabiendo [...] lo que es-

tán haciendo. Pero, según mi experiencia, la mayo-

ría de ellos no se dan ni cuenta”. Y sostiene esto re-

cordando: “no hay que olvidar que el demonio es

el 'padre de la mentira'”.

Un ritual satánico
El historiador Alberto Bárcena, en el libro “Igle-

sia y Masonería”, afirma que en el ritual de inicia-

ción en el grado 29 según el rito Antiguo y Acep-

tado “el Baphomet, dios andrógino, penetra en el

templo (de la logia) llevado por el Vigilante Pri-

mero y por el Segundo, o sea, por las dos máxi-

mas autoridades después del Venerable Maestro.

Es paseado en forma circular por la logia siguien-

do las agujas del reloj. A su paso se rinde venera-

ción (genuflexión de la pierna izquierda). Bapho-

met queda situado en el centro de la logia miran-

do hacia Oriente y hasta allí es conducido el can-

didato con los ojos vendados. Cuando está fren-

te a él, se le quita la venda. De modo que en este

momento de su recorrido iniciático el masón se

encuentra cara a cara con esta representación

del ‘Portador de la Luz’". Prosigue explicando

que el masón iniciado en el rito 29 debe “ahora

escoger entre la cruz cristiana, ‘símbolo de muer-

te y destrucción’ y la de ‘la Luz y la Vida’, en forma

de X, asociada a Baphomet, dios de la Luz”. Lue-

go, añade que “la elección se manifiesta ‘pisando

la cruz (cristiana) con el pie izquierdo y con el

derecho en este orden’. [...] A continuación, el

candidato recita la fórmula del juramento ‘con

los brazos en forma de X sobre el pecho, el dere-

cho sobre el izquierdo’”.

La leyenda de la sangre de Caín
Bárcena, continúa subrayando cómo lo luciferi-

no ha estado presente en la masonería desde el

principio. “Ya en la leyenda de Hirán Abif, el gran

maestro y referente de

su gnosis, este recibió el

conocimiento directa-

mente de Tubalcaín

que le revela ser él (el

propio Hirán) el ‘últi-

mo descendiente de

Caín, último príncipe de la sangre de la lí-

nea del Ángel de la Luz (Lucifer = Portador de la

Luz)’; Hirán descendía del demonio. De modo que

al final de la cadena, de todo ese proceso iniciáti-

co, el masón llegará a poseer la luz luciferina; de

ahí procede ese conocimiento oculto y celosa-

mente preservado y transmitido, según la maso-

nería; desde Adán hasta el siglo XVIII, aquellos res-

petables clérigos ingleses lo rescataron para trans-

mitirlo a las nuevas generaciones de la hermandad

masónica”.

“Todos los satánicos son masones”
Por su parte, el historiador Ricardo de la Cierva

mostró en su libro “Masonería, Satanismo y Exor-
cismo” la clara conexión del satanismo con los ma-

sones de grado 33, el más elevado de esta sociedad

secreta. De la Cierva señalaba que “no todos los

masones son satánicos o diabólicos, pero todos los

satánicos son masones”. Luego, De la Cierva accedió

a los testimonios de varios masones que fueron gra-

do 33. Uno de ellos, Jim Shaw, señalaba que “partici-

pó en una ceremonia masónica, llamada comunión

negra, en el templo de rito escocés de Florida. Los

participantes de esta eran requeridos para referirse

a Jesús como apóstol de la

humanidad lo cual no está

precisamente inspirado

por la divinidad. Entonces,

llegaron a burlarse de Je-

sús, practicando una ex-

traña ceremonia negra”.

El “Gran Arquitecto”
y Jesús

El ex masón Serge

Abad Gallardo recuerda

que “la masonería aleja

de Cristo. Porque, aun-

que se trata de Jesucristo

en el grado 18 [...], éste no tiene nada que ver con el

Jesucristo de la Iglesia Católica ya que se refiere a

cualquier sabio o filósofo”. Además, precisa que

“hay masones que van todavía más lejos en esta

blasfemia ya que quitan toda forma de divinidad a

Cristo y dicen que él fue el primer masón [...]. Se

apoyan en el hecho de que José y Jesús fueron car-

pinteros. Y que la palabra 'carpintero' es la etimolo-

gía de ‘architecto’ y todos los masones, sobre todo

en los Altos Grados son Gran Arquitecto”. En esta

idea insiste en que “en la masonería creen en el

‘Gran arquitecto del Universo’, que quieren hacer

pasar por el Dios del catolicismo, pero que no es así.

A veces consiguen engañar a los católicos diciendo

que ser masón y católico es compatible por esta re-

ferencia a Cristo”. Así entonces, para la Masonería,

Jesús no es Dios, sino más bien un personaje más de

la larga historia de los iniciados que trazaron el ca-

mino de la humanidad. Luego, también, el masón

Guido Francocci, en su libro “La Masonería”, explica

como para la doctrina masónica Cristo es conside-

rado solo un gran iniciado, a la altura de Moisés o

incluso a la altura de una figura mitológica como la

de Orfeo. (Rel)

El historiador Alberto Barce-
na y su libro “Iglesia y Maso-
nería”, el cual finaliza dicien-
do: “Las puertas del infier-
no, no prevalecerán con-
tra ella [la Iglesia]”.
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